

## III Premios Estatales del Trabajo Social y Día Internacional del Trabajo Social

Rosa M. Ferrer Valls<sup>1</sup>

No es frecuente que en Barcelona se celebre un acto organizado por el Consejo General de Trabajo Social y en presencia de representantes de casi todos los colegios de Trabajo Social del Estado, pero, afortunadamente, esto tuvo lugar el pasado día 14 de marzo. En concreto, fue en la sala de actos del Espacio Francesca Bonnemaison, donde el Consejo, con la colaboración del Col·legi Oficial de Treball Social de Catalunya, organizó la celebración del acto de entrega del III Premio Estatal del Trabajo Social y a la vez el Día Internacional del Trabajo Social. La ocasión lo merecía, teniendo en cuenta que los tres premiados eran catalanes.

El acto fue un éxito de convocatoria y en la sala se podían ver profesionales del trabajo social de todas las edades. Las palabras de bienvenida fueron a cargo de la Sra. Núria Carrera, decana de nuestro Col·legi, del Sr. José Oliva, de la Diputación de Barcelona, de la Sra. Ana Lima, presidenta del Consejo, y, finalmente, de la Honorable. Neus Munté, consejera de Bienestar Social y Familia.

El lema que la Federación Internacional de Trabajadores Social de la Región Europea (FITS) había escogido para este año en el Día Internacional del TS era “Crisis Social y financiera. Soluciones desde el Trabajo Social”, y así lo explicó la presidenta del Consejo, que en su mensaje remarcaba la voluntad de la FITS para promover la igualdad y la equidad, permitir a las personas una vida sostenible, desarrollar la participación y respetar la diversidad, tratando de buscar soluciones innovadoras y la creación de alianzas.

Después de la lectura del manifiesto comenzó el esperado acto de entrega del Premio Estatal del Trabajo Social 2014 en las tres categorías consideradas: profesión, comunicación y organizaciones.

En la categoría profesional, el Premio Estatal 2014 le fue otorgado a la Sra. Montserrat Colomer por su valiosa trayectoria profesional y dedicación al trabajo social. Algunos lo recordamos perfectamente y otros lo pueden descubrir en su libro *El trabajo social que yo he vivido: de 1939*

Para citar el artículo: FERRER VALLS, Rosa M. “III Premios Estatales de Trabajo Social y Día Internacional del Trabajo Social” en *Revista de Treball Social*, núm. 201 (abril 2014). Col·legi Oficial de Treball Social de Catalunya. Páginas 123-124. ISSN 0212-7210.

<sup>1</sup> Subdirectora de la Revista de Treball Social RTS.

a 1987.<sup>1</sup> Desde estas páginas de la RTS no podemos dejar de valorar el meritorio desarrollo del “Método básico” de Montserrat Colomer, que fue publicado en el número 55 de nuestra revista y revisado posteriormente en el número 75, convirtiéndose en documento de “cabecera” para muchos profesionales.

Su alocución al agradecer el galardón resultó otra lección de trabajo social, que fue largamente aplaudida por los asistentes.

El Premio Estatal 2014 de Comunicación fue para el periodista Jordi Évole por acercar temas de interés social a la ciudadanía y por su periodismo crítico con las desigualdades. El galardonado agradeció el premio a través de un vídeo en el que mostraba su satisfacción por el reconocimiento, pero aseguraba que eran más merecedores del premio algunos trabajadores sociales por su trabajo cotidiano.

El Premio Estatal 2014 en la categoría de Organizaciones, entidades y organismos correspondió a Ada Colau, en representación de la PAH en Barcelona, por liderar una protesta ciudadana para conseguir una sociedad más justa. Al no poder recoger ella misma el premio, lo hizo, en su nombre y en el de la plataforma otro miembro de la misma y al mismo tiempo trabajador social, Xavier Martínez, que apostó por una alianza entre profesionales, afectados y ciudadanos para conseguir nuestros derechos sociales fundamentales; constató que muchos trabajadores sociales ya están en esta línea, y animó al resto a sumarse.



Merece también nuestra atención la entrega del premio del 1er Concurso de Fotografía del CGTS “La imagen del Trabajo Social”, que recayó en David Sáez por una fotografía titulada *El despacho*, en la que claramente se mostraba partidario de que los trabajadores sociales salgamos de los despachos a la calle.

Antes de la clausura, tuvo lugar un debate moderado por la decana Núria Carrera sobre el momento actual del trabajo social, en el que intervinieron Ana Lima, Montserrat Colomer, Xavier Martínez y Mariana Vilnizky, socia y redactora de la revista *Alternativas Económicas*. Partiendo de la grave situación social actual, se apostó por encontrar las herramientas que permitan seguir luchando y al mismo tiempo hacer un trabajo de calidad. Igualmente se volvió a reivindicar el trabajo social comunitario como camino de futuro inmediato.

La cantautora Lúcia Pujol y sus armoniosas y sugerentes canciones pusieron la nota artística a la entrega de estos III Premios Estatales del Trabajo Social, que este año han tenido un eco especial en Cataluña.

<sup>1</sup> Montserrat COLOMER. *El treball Social que jo he viscut: de 1939 a 1987*. Barcelona: Impuls a l'Acció Social, 2006. ISBN 84-8181-227-7.